Regional Litoral Centro San José, Colonia Flores, Soriano Durazno, Florida Río Negro.

! Comenzaron las clases!

Si, al igual que en las escuelas y liceos del país, la regional Litoral Centro, puso a andar su programa de capacitación 2007.

La demanda superó nuestras previsiones y ha sido necesario redoblar esfuerzos por parte del cuerpo técnico y administrativo de la regional. Es notorio la avidez por participar de estas actividades, lo que ha llevado a formar grupos más numerosos que de costumbre. Es que la gente, quiere y quiere ..., y no los podemos dejar afuera.

Los destinatarios más numerosos de la capacitación, son los trabajadores rurales. En este ámbito estamos cubriendo un sector amplio del espacio territorial de nuestra regional, atendiendo de manera especial las diferentes especializaciones ganaderas que allí se desarrollan.

Según este criterio, abordamos la capacitación con trabajadores de predios invernadores, así como criadores y de ciclo completo. Cada uno de ellos reciben la información que mejor se adapta al tipo de predio donde cumplen sus labores.

Es entonces que estamos llevando a cabo cursos en Young destinado a empleados invernadores, en Cardona para trabajadores de ciclo completo y en Sarandi del Yí y Reboledo para trabajadores del área criadora.

Estos cursos se desarrollarán durante todo el año cumpliendo un régimen de jornada mensual.

La metodología de trabajo es teóricopráctico y la característica fundamental es que el programa se ha construido "a medida", atendiendo los intereses de la gente de cada una de dichas localidades. Consta de 8 módulos temáticos los que se irán presentando uno por mes hasta finalizar el curso.

En cada jornada, se le solicita a los participantes que formulen por escrito 2 ó 3 preguntas, relacionadas con el próximo Módulo de manera de conocer cuáles son sus intereses, preferencias o inquietudes al respecto. Esto permite al docente encargado del tema atender estas demandas y contemplarlas en la preparación de su clase. Es por eso que hablamos de cursos "a medida".

Es de destacar que en los cursos de Cardona, Sarandí del Yí y Reboledo, participan técnicos del SUL, quienes se encargan de los temas vinculados a la producción ovina.

Con esta metodología de trabajo, estamos atendiendo de manera simultánea a unos 150 trabajadores rurales. La cifra realmente es importante, y pensamos que consolida un producto que el Plan Agropecuario ha venido moldeando desde hace muchos años, y que hoy es reconocido y valorado a nivel agropecuario.

También estamos abordando el uso de las Tic's (nuevas tecnologías de la información y comunicación) en el área ganadera de cría. En tal sentido estamos ejecutando un Proyecto de Capacitación a Distancia con fondos del BID (FOMIN), en Sarandi del Yí.

Comprende la utilización de internet en cursos cortos de 6 a 8 semanas. Previamente se realizó una instancia de introducción a la informática para nivelar conocimientos y familiarizarse con el uso del PC. Hemos completado ya la primera actividad referida a "Trazabilidad", destinado a empleados rurales, y estamos desarrollando la segunda sobre "Mejoramientos extensivos".

En lo que respecta a capacitación a productores, realizamos el II Curso de Manejo de Pasturas, en las instalaciones del Centro Politécnico del Sur en Colonia, los días 19, 20 y 21 de marzo pasado. Se trabajó con una metodología participativa (taller) y se realizaron varias salidas de campo para visitar establecimientos y a INIA "La Estanzuela".

Reafirmando el enfoque "ganadero" que la institución viene desarrollando, se realizó una actividad de difusión en un establecimiento de la zona de Est. Gallinal en el departamento de Florida, con el objetivo de brindar

información sobre el manejo invernal del rodeo de cría.

"Preparándonos para el invierno", reunió a un grupo de productores de esta zona, en una jornada de intercambio muy provechosa, que pretendía acercar información de manera anticipada y colaborar en la toma de decisiones.

El año pasado , habíamos inaugurado este trabajo con los productores del "barrio", abordando la temática del manejo de la condición corporal y el entore.

Les comentamos que este grupo de productores está movilizándose para reflotar una vieja Sociedad de Fomento Rural que funcionó hasta fines de la década de los 60 y que luego fue abandonada. A impulsos de un productor local muy inquieto, y participante del Proyecto Integrando Conocimientos del Plan Agropecuario, se están dando los primeros pasos que permitan recuperar esa vieja organización.

El cuerpo técnico de la regional viene acompañando estas inquietudes, colaborando y facilitando las gestiones que permitan concretar esta aspiración de la zona.

Finalmente, quisiéramos compartir con los lectores, la actividad desarrollada con jóvenes el día 19 de abril en el ámbito de la Expoactiva 2007 organizada por la Asociación Rural de Soriano.

Tomando como base la experiencia en este tipo de jornadas y la más reciente de Santa Bernardina en diciembre de 2006 (Festejos de los 10 años del Plan Agropecuario), la regional convocó nuevamente a los jóvenes a compartir una jornada de difusión sobre "Actualización de tecnologías agrícola-ganaderas".

Allí, en un marco espléndido como lo es, el de la Expo Activa, participaron

Foto: Plan Agropecuario



200 jóvenes (y alguno no tan joven), estudiantes de escuelas agrarias, de la UDE, hijos de productores rurales, quienes recibieron información sobre 8 temas diferentes.

Se diseñó un mecanismo modular (8 módulos temáticos) por donde circularon grupos de 25 jóvenes de manera sincronizada. Esto permitió que cada grupo recibiera una charla de 25 minutos sobre cada uno de los temas seleccionados. Recibieron una publicación con material de lectura relacionada a dicha temática.

La presentaciones de los distintos módulos estuvieron a cargo de técnicos de la Servicios Agrícolas del MGAP, de la Intendencia Municipal de Colonia, del Plan Agropecuario, Sociedad Criadores de Hereford, de empresas proveedoras de maquinaria agrícola y especialistas privados.

Los jóvenes contestaron una rápida

y breve evaluación de las charlas, lo que sirvió para premiar a quienes lograron mejores puntajes.

La actividad duró unas 3 horas y luego del almuerzo, los convocamos para la entrega de premios. Allí en un marco muy alegre y de bullicio, fuimos otorgando los distintos premios a los ganadores.

Realmente, la elevada participación, superó nuestras expectativas iniciales y confirmó de manera plena que el desafió de apostar a los jóvenes constituye un elemento esencial para encarar la tarea del desarrollo rural.

Regional Litoral Centro

Oficina en Durazno Dir.: Rivera 409 Tel.: 036 23622

litoralcentro@planagropecuario.org.uy